

# *Millares de bolivianos y extranjeros beneficiados con Misión Milagro*

---



Guayaramerín, Bolivia, 9 sep (RHC) Más de 719 mil personas recuperaron la visión en Bolivia gracias a la Misión Milagro que beneficia a pacientes nacionales y a residentes en países vecinos, confirmó la jefa de la brigada médica cubana, Yoandra Muro.

Iniciado hace 13 años en la nación andina, el programa oftalmológico devolvió o mejoró la visión a unos 584 mil bolivianos, 61 mil brasileños, 46 mil argentinos, 25 mil peruanos y 314 paraguayos, precisó la experta.

Es muy costosa la operación en mi país, afirmó Pedro André operado de cataratas en el centro Cuba-Bolivia de Guayaramerín situado en el corazón de la Amazonía, quien llegó hasta ese lugar procedente de Brasil.

'En mi tierra -lamentó- no tenía oportunidad, el costo allá era de seis mil reales, unos mil 534 dólares, el viaje es complicado pero estoy contento, a lo efectivo del proceder quirúrgico se adiciona la amabilidad de los galenos de la isla, así que vale la pena recorrer grandes distancias a fin de acceder a tal tratamiento'.

Nosotros estábamos ya acostumbrados al trato y los cuidados de los especialistas cubanos, cuando se marcharon fue una pérdida muy grande, manifestó.

La clínica oftalmológica, activa desde 2006, está ubicada en las proximidades del embarcadero a donde llegan en caravana antes del amanecer decenas de brasileños luego de una travesía de casi 20 minutos por el río Mamoré que une a Guayaramerín, en el departamento amazónico de Beni, con Guajará-Mirim, perteneciente al cercano país.

Examinamos a unos 100 enfermos cada día, en su mayoría de avanzada edad, las principales patologías que curamos son las cataratas y el pterigium, comentó el director de la institución, José Sánchez.

Mensualmente traslado en ómnibus y después en barcos hasta tres grupos, afortunadamente han logrado recobrar la vista, quedan satisfechos, expresó una de las guías llamadas caravaneras por los pueblerinos.

Tal idea surgió en 2005 como resultado del afianzamiento de la relaciones impulsado por el presidente boliviano, Evo Morales, y el líder de la revolución cubana, Fidel Castro.

Además del centro de Guayaramerín, en el territorio funcionan otras instalaciones de fines similares, las cuales reciben igualmente a ciudadanos de parajes fronterizos.

El convenio de colaboración bilateral incluyó asimismo el envío de brigadas médicas para fortalecer el sistema de salud en sitios lejanos o de difícil acceso, el impulso de la campaña masiva de alfabetización, así como el otorgamiento de cinco mil becas a jóvenes de Bolivia para estudiar medicina en la mayor de las Antillas.(Fuente:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/201494-millares-de-bolivianos-y-extranjeros-beneficiados-con-mision-milagro>



**Radio Habana Cuba**